

TechQuartier

Pressemitteilung

Neue Leitung im TechQuartier: Dr. Sebastian Schäfer übergibt nach acht erfolgreichen Jahren das Zepter an Alice Rettig

Frankfurt am Main, 9. Juli 2024 – Zum 1. September wird Alice Rettig als Managing Director die Leitung des TechQuartiers in Frankfurt übernehmen. Nach acht Jahren erfolgreicher Tätigkeit als Managing Director des TechQuartiers (TQ), dem führenden Innovations- und Fintech-Hub in Frankfurt, Rhein-Main und Hessen, übernimmt Dr. Sebastian Schäfer zum Herbst 2024 die Geschäftsführung des House of Finance & Tech in Berlin.

Unter der Leitung von Dr. Sebastian Schäfer etablierte sich das TechQuartier zum zentralen Anlaufpunkt für die digitale und grüne Transformation im Finanzsektor und bietet Start-ups, etablierten Unternehmen, Investor:innen und Wissenschaftler:innen eine Plattform zur gemeinsamen Entwicklung innovativer Lösungen. Seit seiner Gründung im Jahr 2016 hat das TechQuartier unter Schäfers Leitung eine starke Community von über 600 Start-ups aufgebaut. Mit einer Vielzahl an Programmen wurde in den letzten Jahren insbesondere die Zusammenarbeit zwischen Corporates und Start-ups intensiv gefördert und damit die gesamte Innovationskraft der Frankfurter FinTech-Szene gestärkt.

Dr. Michael Reckhard, Mitglied der Geschäftsleitung der WIBank, die zu den Gründungsmitgliedern des TQ zählt, kommentiert: „Ich möchte mich persönlich bei Sebastian Schäfer für seine herausragende Arbeit und sein Engagement bedanken. Er hat das TQ zu einem der führenden Innovations- und Fintech Hubs in Deutschland gemacht, damit einen wichtigen Beitrag zur Stärkung des Finanzplatzes Frankfurt geleistet und das Innovationsökosystem insgesamt entscheidend bereichert. Wir wünschen ihm für seine zukünftigen Herausforderungen alles Gute und freuen uns auf eine weiterhin enge Zusammenarbeit zwischen den Innovationsökosystemen Frankfurt und Berlin.“

Über Alice Rettig

Die neue Geschäftsführerin Alice Rettig ist eine erfahrene Projektleiterin, die mit Leidenschaft die Transformation und den organisatorischen Wandel sowohl in Start-ups als auch in Unternehmen vorantreibt. Seit Februar 2023 ist sie bereits für das TechQuartier tätig, zuletzt als Chief Innovation Officer. Zuvor war sie sechs Jahre lang in der Wissenschaft tätig, forschte und lehrte in den Bereichen Unternehmensinnovation und Start-up-Beschleunigung und leitete das Programmmanagement eines Berliner Accelerators. Im TechQuartier war sie zuletzt für die Leitung des Partnermanagements zuständig und baute das Programmangebot um, wobei sie sich mitverantwortlich für die Neuausrichtung und den Fokus auf dedizierte Programme für spätphasige Start-ups und Open-Innovation-Initiativen zeigte. In ihrer Position als Geschäftsführerin möchte sie künftig den Reifegrad des TechQuartiers weiter ausbauen und die Positionierung im Ökosystem und darüber hinaus festigen. Im Mittelpunkt steht dabei immer die enge Kooperation zwischen den etablierten Unternehmenspartnern und der Start-up-Community.

Alice Rettig sagt dazu: „Ich bin dankbar für diese Gelegenheit und das Vertrauen unserer Gesellschafter und des TQ-Teams. Als Geschäftsführerin werde ich den Weg, den ich in den letzten 1,5 Jahren beim TQ eingeschlagen habe, weiterverfolgen und den strategischen Fokus auf Programme für fortgeschrittene Start-ups und Open-Innovation Initiativen legen. Unser Ziel ist es, auf den großen Erfolgen des TQs aufzubauen, unsere Aktivitäten zu bündeln und unsere Kernkompetenzen auszubauen – das Innovations-Know-how im Team, die hervorragende

TechQuartier

Positionierung im Ökosystem und die starke Zusammenarbeit zwischen unserer internationalen Start-up-Community und unseren Unternehmenspartnern.“

Dr. Michael Huth, Vizepräsident für Qualitätsmanagement, Infrastruktur und Technologietransfer an der Goethe-Universität Frankfurt und Professor für Experimentalphysik, ergänzt: „Wir freuen uns sehr über Alice Rettig als neue Geschäftsführerin des TQ. Sie ist eine ausgewiesene Innovationsexpertin, die sowohl fundiertes theoretisches Wissen als auch über viele Jahre praxiserprobtes Know-how im Bereich Unternehmensinnovationen mitbringt. Mit ihrer Expertise und ihrem großen Netzwerk wird sie die Entwicklung des TQ als branchenübergreifende Innovationsplattform weiter vorantreiben und das Gründungsökosystem nachhaltig stärken.“

Neben der WIBank und der Goethe-Universität Frankfurt gehören auch die Stadt Frankfurt am Main und die Technische Universität Darmstadt zu den öffentlichen Gründungsmitgliedern des TQ.

Über das TechQuartier

Das TechQuartier, gegründet im Dezember 2016 von Dr. Sebastian Schäfer und Dr. Thomas Funke, hat sich als führender Start-up-Hub und branchenübergreifende Innovationsplattform in Frankfurt etabliert. Es dient als zentraler Anlaufpunkt im lokalen Start-up-Ökosystem und bietet sowohl Start-ups, die ihr Geschäft ausbauen möchten, als auch Unternehmen, die nach Kooperationsmöglichkeiten suchen, die Möglichkeit, das volle Potenzial ihrer Ideen zu entfalten. Das Team besteht derzeit aus 27 Mitarbeitenden.

Das TechQuartier bietet ein ganzheitliches Innovationsangebot, darunter flexible Coworking-Spaces, Acceleration-Programme, Community-Events, Matchmaking-Services mit Unternehmen und Investoren sowie Zugang zu einem internationalen Netzwerk von Partner-Hubs. Als Teil der Digital Hub Initiative (de:hub) des Bundesministeriums für Wirtschaft und Energie fungiert das TQ insbesondere als Hub für FinTech & Cybersecurity. Zu den öffentlichen Gründungsakteuren zählen die Wirtschafts- und Infrastrukturbank Hessen – WIBank, die Goethe-Universität Frankfurt, die Stadt Frankfurt am Main und die Technische Universität Darmstadt. Weitere Informationen unter www.techquartier.com.

Pressekontakt:

Alice Bucher
bucher@techquartier.com
+49 176 21495912